VIERNES 2 de noviembre del 2018 Valores y Dinero el EL ECONOMISTA

EXPLICA EL ANALISTA DE LA CALIFICADORA

S&P esperará a conocer el PEF del 2019 para analizar nota de México

La firma no se sumó a los cambios de perspectiva Negativa a la nota del soberano, realizados por Fitch y HR Ratings

Yolanda Morales **EL ECONOMISTA**

LA AGENCIA Standard & Poor's (S&P) no fija plazos para definir una posición sobre la calificación financiera de México. Cualquier día, en cualquier momento, podríamos avisar un cambio en la perspectiva de calificación, o una acción de calificación (recorte), si se presenta un incidente que ponga en riesgo el rumbo de la economía, o la estabilidad de sus condiciones financieras, explica el analista soberano de la firma, Joydeep Mukherji.

"Lo que no vamos a hacer es modificar perspectivas sobre una calificación estable, cuando no ha entrado en funciones el próximo gobierno y sigue al frente del país, la administración actual", aseveró.

S&P es una de las tres calificadoras más importantes del mundo, y tiene a México con la nota "BBB+/perspectiva Estable", que es tres escalones arriba del grado de inversión y no se montó a la ola de cambios a Negativa sobre la nota del soberano, que dirigieron las calificadoras Fitch y la mexicana HR Ratings. Esto tras la consulta popular a la que se sometió la decisión sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México del próximo presidente, Andrés Manuel López Obrador.



El analista soberano para México de S&P dijo que no se modificará la perspectiva en tanto no entre en funciones el nuevo gobierno. FOTO ARCHIVO EE

Desde sus oficinas en el edificio principal de la agencia que está en Wall Street, en Nueva York, dice que esperarán hasta que la próxima administración presente su propuesta de Paquete Económico y conocer a fondo la Estrategia General de Desarrollo para el Crecimiento de la que han hablado.

"Será interesante ver cómo alcanzarán el objetivo de responsabilidad fiscal al que se han comprometido, cómo evitarán caer en un déficit y a la vez gastar para satisfacer las necesidades sociales y estimular el crecimiento económico", dice. Será interesante ver cómo alcanzarán el objetivo de responsabilidad fiscal al que se han comprometido, cómo evitarán caer en un déficit y a la vez gastar para satisfacer las necesidades sociales y estimular el crecimiento económico".

Joydeep Mukherji, analista soberano de S&P.

El incidente sobre el proyecto de lo que habría sido el nuevo aeropuerto fue uno entre muchos otros, dice, "y no cambiamos calificaciones basados en intenciones (...) queremos esperar un poco y ver las políticas incluidas en el Presupuesto 2019, cómo planean la relación con Pemex y otros sectores de la economía para ver el impacto que tendrán en la tasa de crecimiento".

CREE EN LA PALABRA DE AMLO

Descarta que prospere la iniciativa en el Congreso que propone transferir la responsabilidad del uso de las reservas internacionales al Ejecutivo federal. "Nosotros escuchamos con atención el primer mensaje que emitió López Obrador al reconocer que las tendencias de votación le favorecían ampliamente como presidente electo. Y al iniciar su mensaje aseguró que respetaría la autonomía del Banco de México. Lo que incluye el manejo de las reservas internacionales".

Es un mérito importante que el primer mensaje como candidato triunfador a la Presidencia de un país inicie hablando del respeto a su banco central, asevera. "Para nosotros pesa más lo que dijo el presidente electo en su primer discurso, que cualquier intención del Congreso de introducir una iniciativa".

Volatilidad cambiaria no es devaluación

"EL MÉRITO del mercado mexicano ha sido aguantar el impacto de los cambios de percepción y la fortaleza de la economía, que ha respondido a las acciones de las autoridades económicas que sí la han guiado para pasar por tormentas más serias que a de hoy, y por eso dejamos la calificación sin cambio", sostuvo Joydeep Mukherji, analista soberano de Standard & Poor's.

Sobre la volatilidad que ha mantenido el peso desde el lunes, tras el anuncio sobre el futuro del nuevo aeropuerto, dijo que la divisa se ha mantenido en constante fluctuación desde hace dos años. "La volatilidad del peso ha tenido su origen en diversos factores desde hace dos años. El triunfo de Donald Trump, la negociación del TLCAN, y la probabilidad de que Obrador ganara los comicios".